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RÍO GRANDE

PROVINCIALES

REENCONTRÁNDONOS INSISTE CON EL PROYECTO 
DE LEY PARA SOLVENTAR LA REHABILITACIÓN

Hoy se seguirá entregando entradas para el agasajo que se realizará el domingo 
para las madres. Habrá un espacio de cuidado para los niños y 
niñas así también premios y espectáculos musicales. 

EL MATEBINGO SE PREPARA PARA 
RECIBIR A LAS TRABAJADORAS

El intendente de Río Grande, 
Martín Pérez mantuvo un 
encuentro de trabajo con el 
Administrador General del 
organismo, Gustavo Arrieta, para 
abordar los proyectos de mejora 
de los accesos desde la Ruta 3 a 
varios barrios.

NUEVA MINISTRA 
DE TRABAJO Y 
EMPLEO

Hace unos meses se presentó una iniciativa en la Legislatura para solicitar el 
sostenimiento del subsidio en forma permanente. Aunque está vigente el 
convenio con OSEF, hay obras sociales como la UOM de Ushuaia, OSECAC y 
OSDE que “nunca nos aceptó”, dijo su presidenta.

EL TURISMO TAMBIÉN SE BENEFICIA CON LA LEY 19640

GESTIONES PARA 
CONCRETAR OBRAS
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USHUAIA

En que se destinarán los U$D 220 millones que la provincia recibirá a través del 
programa coordinado por la secretaria de Energía de la Nación que se 
conoció esta semana. 
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DETALLES DEL CRÉDITO 
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TRANSICIÓN ENERGÉTICA
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La flamante funcionaria sostuvo 
que “nos comprometamos en 
la elaboración; administración; 
fiscalización de políticas y 
acciones que mejoran las 
condiciones de las trabajadoras y 
los trabajadores”.

El titular de la Agencia de Desarrollo Ushuaia Bureau, Marcelo Lietti, sostuvo que la 
normativa permite que el sector en Tierra del Fuego, y particularmente 
en Ushuaia, tenga tan altos estándares de calidad. 

PROVINCIALES
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PROVINCIA

El ministro de Finanzas Públicas de 
la Provincia, Federico Zapata García, 
aseguró que las obras garantizarán 
estabilidad y proyección energética 
para nuevos proyectos productivos. El 
programa general que se instrumenta 
a través de la Secretaría de Energía, 

DE QUÉ SE TRATA EL CRÉDITO MILLONARIO 
PARA LA TRANSICIÓN ENERGÉTICA
Federico Zapata García, brindó detalles del acuerdo de financiamiento por un total máximo de U$D 220 millones que la provincia 
obtuvo para emprender la transición energética. La primera etapa, de U$D 135 millones, se destinará a ampliación y mejora de las 
centrales en Ushuaia y Tolhuin, y a un parque eólico en Río Grande.

“va en sintonía con la ampliación de 
la matriz productiva” presentó el mi-
nistro por FM Master’s. 

Son dos los bancos internaciona-
les que aportarán el crédito. El CAF, 
Banco de América Latina, forma-
do por 17 países del continente y el 

Caribe, más España y Portugal y 13 
bancos privados; y el Banco Asiáti-
co de Inversión en Infraestructuras 
(BAII), entidad que sólo financia 
proyectos de energías renovables, 
y el caso de Tierra del Fuego es el 
primero en toda Latinoamérica que 
aporta la entidad. 

De tal forma, los proyectos objeto 
de la financiación son, por un lado, 
una nueva central termoeléctrica en 
Ushuaia, con uso más óptimo del 
gas con menor emisión de dióxido 
de carbono, y el mejoramiento de la 
central eléctrica de Tolhuin, ambas 
iniciativas financiadas por el CAF. 
Por el otro, el desarrollo de un par-
que eólico en la zona norte de la pro-
vincia, con crédito del BAII.

Los desarrollos en Ushuaia y Tol-
huin serán de relativamente rápida 
ejecución. Mientras que el parque 
eólico de Río Grande, implica un es-
tudio de impacto ambiental, requi-
sito fundamental para que el Banco 
termine de otorgar el crédito.

Zapata afirmó que los desarrollos 
contemplan “estándares mucho me-
jores que los que hoy tiene el sistema 
energético de la provincia. Permite 
previsibilidad respecto de incorpora-
ción a la matriz productiva de la pro-
vincia de nuevos proyectos. Hoy con 
los sistemas actuales estamos casi al 
límite, no se podría cumplir con esta 

ambición de ampliar la matriz”. 
Además, por las características de 

los proyectos, se trata de “sistemas 
que contaminen menos, y que per-
mitan escalabilidad”, como en el caso 
de la nueva terminal de Ushuaia. Esto 
redundaría en la “estabilización del 
sistema actual y poder ofrecer energía 
ante posibles demandas”.

“Con esta inversión hay una pro-
yección hacia adelante, con la tran-
quilidad de que la provincia tenga la 
energía que necesite y requiere” con-
fió el ministro de Finanzas Públicas.

El primer desembolso ascenderá a 
U$D 135 millones. En la medida que 
se vaya ejecutando, se gestionará una 
segunda etapa con el resto del finan-
ciamiento hasta U$D 220 millones, 
para garantizar aún más la estabilidad 
en un horizonte de 30 a 40 años. 

El perfil del crédito, sujeto a nego-
ciación final, establece un plazo de 
gracia desde que se finalizan las obras 
de entre un año y medio y dos años. El 
plazo de devolución es de un máximo 
de 15 años. 

El Ministerio de Economía de la 
Nación está incorporado como ga-
rante de la provincia, de manera de 
no comprometer ni regalías hidrocar-
buríferas ni coparticipación, como ya 
ocurrió con el anterior empréstito en 
dólares que actualmente afronta la 
provincia. 
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Stella Lavenia, titular de la ONG 
ushuaiense, por FM Master’s explicó 
la situación en la que se encuentran y 
la necesidad extrema de contar con la 
asistencia financiera para poder brin-
dar el servicio a aquellas familias fue-
guinas que lo necesitan.

El edificio que ocupan tiene capa-
cidad de 32 camas, pero solo tienen 
habilitadas 18, “por una cuestión de 
capacidad edilicia, además no te-
nemos la capacidad de equipo para 
habilitar la otra parte del edificio. Es-
tamos sin poder armar un equipo de 
casi el doble que tenemos, por una 
cuestión económica, simplemente, ni 
más ni menos”.

Reencontrándonos accede a un 
subsidio de parte del gobierno de 
la provincia, establecido durante la 
gestión de la ex gobernadora Rosana 
Bertone, “que fue suspendido por este 
gobierno, y fue actualizado en muy 
poquito monto el mes pasado” expli-
có Lavenia.

Desde la Asociación presentaron 
“hace un par de meses largos” un pro-
yecto de Ley en la Legislatura para so-
licitar un sostenimiento del subsidio 
en forma permanente. Stella dijo que, 
de esa manera se evitará la situación 
de que “cada funcionario de turno 
una tiene que ir a rendirle el examen, 
para aumento o lo que sea. Que esté 
estipulado por Ley necesitamos como 
ONG”. 

La organización dispone de la mi-
tad de las camas para quienes tienen 
obra social, y la otra mitad para quie-
nes no la tienen. Para estos últimos, 
“necesitamos el dinero para sostener 
esa parte. Seguimos insistiendo en la 
Legislatura, estamos hablando de co-
sas serias, necesitamos la Ley de sos-
tenimiento para las personas que no 
tienen obra social” insistió.

Expresó al respecto que el subsi-
dio estatal actual “no cubre la nece-
sidad que hoy se requiere a nivel pro-
vincial”. Por eso, una Ley, además de 
darle sustentabilidad, podrá precisar 
los términos de las actualizaciones en 
forma automática.

El proyecto fue tomado por la 
bancada del Partido Justicialista y 
también de la Unión Cívica Radical y 
“siempre nos escuchan Liliana Martí-
nez Allende y Federico Sciurano”, dijo. 
Pero también lograron el compromiso 
del Partido Verde “y tenemos charlas 
con el partido oficialista y con el pre-
sidente de la Comisión de Salud, Da-
niel Rivarola, a diario te diría. Pero es-
tamos demorados en votar la Ley, que 
es lo que tenemos que hacer”. 

Por fortuna, la ONG tiene un sub-
sidio municipal fruto de un convenio 

REENCONTRÁNDONOS PELEA POR 
UN PROYECTO DE LEY PARA FINANCIAR 
LA ASOCIACIÓN
La Asociación Reencontrándonos de la ciudad de Ushuaia, se dedica a la asistencia y rehabilitación de personas con adicciones. Hace 
tiempo luchan por la sanción en la Legislatura de un proyecto de Ley que disponga un subsidio por parte del Estado para sostener 
su funcionamiento.

PROVINCIALES

de la época del ex intendente Jorge 
Garramuño, “un pequeño subsidio 
como colaboración” que sirve para 
asegurar el servicio a gente que no 
tiene obra social.

Respecto de las obras sociales 
que reciben, confirmó una buena 
vinculación con OSEF, con quien 
“estamos muy bien, con los costos 
reales que actualizó esta gestión de 
OSEF que ha entendido la importan-
cia de tener esta institución como un 
servicio”. Mencionó algunas otras, 
algunas sin convenio, pero con pres-
tación, por ejemplo, Camioneros 
y UOM de Río Grande. En cambio, 
UOM de Ushuaia “nunca nos acep-
tó”, así como tampoco OSECAC y 
OSDE. Y adelantó que está a la firma 
un convenio con PAMI. 

En relación con la problemática 
del consumo de drogas, y por ende 
las necesidades de la entidad que 
conduce, Stella Lavenia advirtió que 
“con todo lo que está pasando en 
Río Grande, allá no hay internación, 
tenemos una sede ambulatoria. La 
única internación que tenemos es la 
de Ushuaia y hay muchos pedidos de 
tratamiento”. 

Un dato notable compartió lue-
go, en términos de lo que ella define 
como “el deterioro en el consumo” 
comparativo entre las ciudades de 
Ushuaia, donde hay internación, y 
Río Grande, donde no la hay, sino 
solamente ambulante: “Puedo decir 
que hoy tenemos el 80% de personas 
internadas de Río Grande y el 20% de 
Ushuaia” señaló con preocupación. 

Su opinión como experta conoce-
dora de la problemática en cuanto al 
consumo de estupefacientes, es que 
“si no trabajamos seriamente en la 
demanda, va a haber oferta”.

Sobre el final de la entrevista, Ste-
lla Lavenia apeló a los legisladores 
para que agilicen el proyecto que ya 

obra en la Comisión de Salud, “para 
no tener el problema de todos los 
años y que todos los gobiernos que 

vengan tienen que ver si nos dan o no 
nos dan los subsidios y todos los me-
ses los aumentos”.
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En el marco de intensos debates y 
cuestionamientos que se producen por 
estos días en el seno del Movimiento 
Popular Fueguino, el ex concejal y ex 
funcionario municipal, Miguel Recchia, 
además actualmente autoridad parti-
daria, reflexionó sobre la situación in-
terna y anticipó algunas novedades que 
al respecto se producen, de cara a las 
próximas elecciones del año 2023.

El marco de las opiniones y entre-
dichos lo constituye la reciente perfor-
mance del partido provincial en la Con-
vención Estatuyente de Ushuaia. Tanto 
en las elecciones para convencionales, 
donde sólo obtuvieron una banca de 
las catorce en juego, y una segunda de 
un referente mopofista que se presen-
tó dentro de una coalición, como en 
las votaciones y posicionamientos que 
estos dos dirigentes adoptaron en can-
dentes temas políticos de la Carta.

En ese contexto, Recchia disparó 
munición gruesa desde el comienzo, al 
recordar que hace tres años, cuando se 
debatió la posición del Mopof “adverti-
mos que un grupo de personas estaba 
llevando las banderas del Movimiento 
a un destino que, por lo menos, no te-
nía certidumbre. Lamentablemente el 
tiempo nos dio la razón” dijo.

Luego generalizó y directamente 
sostuvo que “las personas que repre-
sentan al Movimiento en distintos car-
gos, no representan el espíritu del Mo-
vimiento, simplemente se representan 
a ellos mismos”. 

En tal sentido, y por respeto a la 
historia del partido, “debieran hacerse 
una autocrítica muy profunda y ver qué 
pasó en estos tres años. Fuimos vagón 

“VILLEGAS Y URQUIZA SON LOS RESPONSABLES 
DE LA CRISIS DEL MPF”, DIJO RECCHIA
El dirigente del partido fue crítico por el accionar de los convencionales mopofistas, y sospecho de “intereses ocultos”. Para el ex edil, 
el MPF fue “vaciado de contenido” y responsabilizó “a la vicegobernadora Urquiza y al legislador Pablo Villegas”.

de cola en un gobierno en el cual prác-
ticamente estos funcionarios no re-
presentan el espíritu del Movimiento” 
volvió a castigar. 

En cuanto a los convencionales 
Mónica Urquiza y Fernando Oyarzún, 
aseguró que “hace algunos meses hubo 
una reunión donde fueron quienes 
estaban en contra de la reelección del 
actual intendente y a viva voz un re-
presentante supuestamente de nues-
tro partido dijo que no se iba a prestar 
a una situación de esa naturaleza, una 
reforma netamente electoralista”. 

A la luz de las votaciones en la Con-
vención, “no digo que traicionaron o 
engañaron al electorado, que se dio 
cuenta que fácilmente no represen-
taban los intereses del Movimiento”, 
agregó Recchia, al tiempo que evaluó 
los últimos comicios como “una de 
las pésimas elecciones históricas de 
nuestro partido”.

Para el ex edil, el MPF fue “vaciado 
de contenido” en estos últimos tres 
años, y responsabilizó sin pelos en la 

lengua “a la vicegobernadora Urquiza 
y al legislador Pablo Villegas. Creo que 
el propósito fue destruir todo lo que el 
MPF había hecho en su larga historia”. 

Habló luego de “intereses ocultos” 
desconocidos, comprobado en el he-
cho de “oponerse totalmente al pro-

ceso de reforma municipal, a después 
aprobar todo lo que se les puso delante. 
Tengo mis serias dudas”.

“No representó al Movimiento, sino 
a sí mismo”, dijo sobre el convencio-
nal (mc) Fernando Oyarzún. Aunque 
igual le reclamó “dar explicaciones a 
los afiliados”. 

Finalmente, consideró posible que 
el Movimiento “no necesite de nin-
guna otra fuerza política para llegar 
a espacios de poder”. Tras denunciar 
que su sector perdió por cien votos la 
última interna porque “la estructura 
del Gobierno actual utilizó todas las 
herramientas para que tuviéramos un 
resultado adverso”, reveló que ya man-
tienen conversaciones “con un número 
importante de afiliados. Vamos a tratar 
de recuperar esto y que las banderas 
del Movimiento sirvan para hacer una 
alternativa válida”.

LICITACIÓN PÚBLICA Nº 9/2022

LA DIRECCIÓN PROVINCIAL DE ENERGÍA LLAMA A LICITACIÓN PÚBLICA 
Nº 9/2022, REFERENTE A LA “ADQUISICIÓN DE POSTES NORMALIZADOS 
DE MEDIA Y BAJA TENSIÓN PARA LAS CIUDADES DE USHUAIA Y TOLHUIN”, 
TRAMITADO BAJO EL EXPTE Nº 42/2022.

PRESUPUESTO OFICIAL: $ 9.919.200,00

FECHA DE APERTURA: 01 DE NOVIEMBRE DE 2022 – 12:00 HS. 

FECHA DE RECEPCIÓN DE OFERTAS: 01 DE NOVIEMBRE DE 2022 – 12:00 HS.

CONSULTA DE PLIEGO: DIRECCIÓN PROVINCIAL DE ENERGÍA, CALLE 
LASSERRE DE LA CIUDAD DE USHUAIA, PÁGINA WEB DE LA D.P.E. Y PÁGINA 
WEB DEL GOBIERNO DE LA PROVINCIA DE TIERRA DEL FUEGO.

RETIRO Y DESCARGA DE PLIEGOS: DIRECCIÓN PROVINCIAL DE ENERGÍA, 
CALLE LASSERRE DE LA CIUDAD DE USHUAIA, PÁGINA WEB DE LA D.P.E. Y 
PÁGINA WEB DEL GOBIERNO DE LA PROVINCIA DE TIERRA DEL FUEGO.

LUGAR DE APERTURA: OFICINAS DE ADMINISTRACIÓN – LASSERRE Nº 
218 – USHUAIA – TIERRA DEL FUEGO.

VALOR DEL PLIEGO: SIN COSTO.

PEREZ GESTIONA OBRAS 
CON VIALIDAD NACIONAL 

El jefe comunal se reunió con el 
titular de Vialidad Nacional, Gusta-
vo Arrieta, para concretar los accesos 
viales que son esenciales para el orde-
namiento y la seguridad vial de dichos 
barrios y sectores aledaños. 

El intendente de Río Grande, Mar-
tín Perez mantuvo un encuentro de 
trabajo con el Administrador General 
de Vialidad Nacional, Gustavo Arrieta, 
y su equipo técnico, en el que aborda-
ron los proyectos para la mejora de los 
accesos desde la Ruta 3 a los barrios 
Chacra XI, Vapor Amadeo, Los Cisnes 
y UOM Circunvalación. 

La obra proyectada contempla el 
ensanchamiento de la traza de la ruta, 
el acceso a cada uno de los barrios, el 

señalamiento y la iluminación.
Durante el encuentro, Perez planteó 

la importancia y la necesidad de con-
cretar estas obras para mejorar la cir-
culación y, sobre todo, la seguridad vial 
de los vecinos y las vecinas que a diario 
circulan en la zona, cómo así también el 
transporte público municipal. “La me-
jora de los accesos es una necesidad y 
una demanda histórica de los barrios”, 
aseguró Pérez.

El Intendente destacó la predisposi-
cion y comprensión de las autoridades 
nacionales y del equipo que confor-
man el distrito local del organismo para 
priorizar este proyecto, y aseguró que 
por el estado de avance del mismo las 
obras comenzarán este verano.

RÍO GRANDE
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El presidente de la Agencia de Desa-
rrollo Ushuaia Bureau, Marcelo Lietti, 
vinculó los beneficios de la norma con 
la actividad turística, en el marco de la 
amplia ronda de consultas y opiniones 
acerca de los recientes embates que 
arrecian sobre la Ley 19640 y los sub re-
gímenes que regula. 

Lietti introdujo sus apreciaciones 
considerando que el turismo “tiene que 
empezar a introducirse en el debate de 
la Ley y el sub régimen, porque siempre 
se la identifica con la industria electró-
nica, sobre todo la Ley. Pero en realidad 
es un beneficio que gozamos todos los 
que habitamos en este lugar, individuos 
y empresas”. 

Remontándose en el tiempo, Lie-
tti reparó en el hecho que la Ley 19640 
“nació con una crisis en el continente 
y se vio como una gran posibilidad”, 
así como posteriormente el sub régi-
men para el movimiento de la industria 
electrónica. “Hoy la Argentina tampoco 
la pasa bien, entonces ¿por qué pensar 
para abajo? Hay que pensar para arriba, 
en un país con una gran presión tributa-
ria, ¿qué mejor que seguir generando si-

LOS BENEFICIOS DE LA 19640 EN EL TURISMO
Marcelo Lietti, titular de la Agencia de Desarrollo Ushuaia Bureau, resaltó que a raíz del marco que provee la Ley 19640, el sector de 
turismo tiene altos índices de empleo registrado. Sugirió ampliar y potenciar los alcances de la norma, recientemente atacada.

tuaciones como la que tiene Tierra del 
Fuego?”, se preguntó.

Resumió el eje central de su pensa-
miento en términos de “pensar en ane-
xar a otras industrias al sub régimen, 
mejorar el que está funcionando aho-
ra, potenciarlo” tal su propuesta. 

Puesto a imaginar un futuro sin la 
Ley madre de la economía provincial, 
Marcelo Lietti advirtió que “tributan-
do al día siguiente ganancias e IVA, 
principalmente, imaginémonos lo que 
puede pasar con la situación laboral. Al 
otro día, la mitad de los trabajadores 
van a estar en negro, eso es una ecua-
ción matemática de lo que ocurre en el 
resto del país”.

El titular de Ushuaia Bureau pro-
fundizó en el aspecto laboral como una 
de las virtudes del esquema de promo-
ción económica, y lo verificó con la si-
tuación en tal sentido en el sector tu-
rismo: “Uno de los mayores beneficios 
que tiene el empleado y el empleador, 
es poder tener a todo el personal como 
corresponde”. 

Consideró que, justamente, lo que 
permite que el turismo en Tierra del 

Fuego, y particularmente en Ushuaia, 
tenga tan altos estándares de calidad, es 
la 19640: “El ejemplo es la gastronomía. 
Miremos no solo en la cantidad sino en 
la calidad y en la inversión, tenemos 
que reconocer que tenemos muy bue-
na calidad. Sin la Ley, es imposible sos-
tenerlo no solo en términos de calidad 
sino en el mantenimiento, en el perso-
nal”. Tanto es así que consideró que “si 
alguien decide tener personal no ano-
tado o en negro, es porque realmente 
no entiende nada de la situación, por-
que es el mejor lugar para hacerlo. Es lo 
más barato que hay”.

Dedujo Lietti que, en tanto existe 
la regularidad en términos laborales, 
es posible sostener una alta calidad de 
prestación y atención de servicios tu-
rísticos: “Quienes vivimos acá disfruta-
mos de otras provincias, las visitamos, 
y nos damos cuenta que nadie entrega 
una sola factura” parangonó a modo de 
ejemplo. “En alojamientos, en restau-
rantes, y en cuanto a personal, uno se 
da cuenta a simple vista, deberemos es-
tar en un 90% de empleo registrado en 
el rubro turismo” consideró, ligándolo 

a los alcances de la Ley 19640 y todo lo 
que derrama.

En relación con la hotelería, compa-
ró “el mantenimiento entre Tierra del 
Fuego, Ushuaia, con el resto del conti-
nente, donde uno se encuentra con ho-
teles viejos, con bajo mantenimiento. 
Eso es por la ecuación económica que 
tiene en dividendos la empresa. No es lo 
mismo un hotel en el continente al uno 
de Ushuaia”.

En tal sentido, desechó las ideas de 
reformular la Ley y los regímenes en 
sentido de tender a su paulatina mo-
rigeración: “Una transformación tiene 
que llevar muchos años y tenemos que 
aprender a hacerlo. Pero además ¿por 
qué, si no hay una erogación de dinero 
del tesoro nacional? Hay otros sectores 
que le cuestan más a la Argentina que 
lo que cuesta la 196 40 por año al país” 
distinguió.

En cambio, apostó por “potenciarlo, 
mejorarlo e incluir otras actividades”. 
Entre ellas, el turismo, que es un rubro 
exportador. “¿Por qué no podría estar en 
el sub régimen?” se preguntó en térmi-
nos de evaluación de ideas. 
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El jefe de Gabinete de la Municipali-
dad de Ushuaia, Omar Becerra, destacó 
el acuerdo salarial alcanzado por el Eje-
cutivo municipal y los gremios que a di-
ciembre rondará el 92% anual, y valoró la 
“predisposición y el trabajo” de las partes.

En diálogo con FM Master’s, Bece-
rra apuntó que “fueron negociaciones 
de muchísimas horas” y destacó que 
“para arribar a este acuerdo tan signi-
ficativo para los trabajadores hubo de 
por medio un trabajo y un análisis muy 
importante de Economía y otras áreas 
del Municipio”, y también “un trabajo 
responsable de todas las organizaciones 
gremiales que tienen representatividad 
en el ámbito municipal”.

El funcionario resaltó además “la 
sensibilidad del intendente Walter Vuo-
to” quien “está siempre predispuesto 
para que las demandas y necesidades de 
los trabajadores municipales sean aten-
didas”, aún “cuando estamos en una si-
tuación difícil en el orden nacional que 
nos atraviesa como Municipio”.

Asimismo, remarcó que “cuando fi-
nalice el año el incremento va a rondar 
el 92% y va a contemplar a todas las mo-

El funcionario destacó la predisposición y el trabajo responsable de gremios y municipios para arribar a una negociación salarial 
municipal.

SE VIENEN MEJORAS EN LA 
PLAZA “VILLAGGIO VECCHIO”

El reacondicionamiento se en-
marca en el próximo 74° aniversario 
de la llegada de los primeros inmi-
grantes italianos a Ushuaia.

La plaza, conocida antigua-
mente como “Villaggio Vecchio”, 
ubicada en el Barrio Solier, será 
mejorada para poder conmemorar 
el 74° aniversario de la llegada de 
los primeros inmigrantes italianos 
a Ushuaia.

El jefe de Gabinete de la Munici-
palidad de Ushuaia, Omar Becerra 
visitó la histórica sede de la Socie-

dad Italiana de La ciudad junto al 
subsecretario de Servicios Públicos, 
Christian Videla y los integrantes de 
la asociación, Leonardo Lupiano y 
José Catalán Magni.

“Desde el municipio y por pedido 
expreso de nuestro intendente Wal-
ter Vuoto, vamos a colaborar desde 
las áreas competentes para la puesta 
en valor de la plaza cercana, donde 
se proyecta el Paseo de los Italianos, 
en el que se colocarán mástiles con 
las banderas Argentina, Italiana y de 
la Provincia”, dijo Becerra.

USHUAIA

USHUAIA

LICITACIÓN PÚBLICA Nº 8/2022

LA DIRECCIÓN PROVINCIAL DE ENERGÍA LLAMA A LICITACIÓN PÚBLICA 
Nº 8/2022, REFERENTE A LA “ADQUISICIÓN DE MEDIDORES Y MATERIALES 
PARA CONEXIONES DE NUEVOS USUARIOS DE LAS CIUDADES DE USHUAIA Y 
TOLHUIN”, TRAMITADO BAJO EL EXPTE Nº 320/2022.

PRESUPUESTO OFICIAL: $ 35.171.683,60

FECHA DE APERTURA: 04 DE NOVIEMBRE DE 2022 – 12:00 HS. 

FECHA DE RECEPCIÓN DE OFERTAS: 04 DE NOVIEMBRE DE 2022 – 12:00 HS.

CONSULTA DE PLIEGO: DIRECCIÓN PROVINCIAL DE ENERGÍA, CALLE 
LASSERRE DE LA CIUDAD DE USHUAIA, PÁGINA WEB DE LA D.P.E. Y PÁGINA 
WEB DEL GOBIERNO DE LA PROVINCIA DE TIERRA DEL FUEGO.

RETIRO Y DESCARGA DE PLIEGOS: DIRECCIÓN PROVINCIAL DE ENERGÍA, 
CALLE LASSERRE DE LA CIUDAD DE USHUAIA, PÁGINA WEB DE LA D.P.E. Y 
PÁGINA WEB DEL GOBIERNO DE LA PROVINCIA DE TIERRA DEL FUEGO.

LUGAR DE APERTURA: OFICINAS DE ADMINISTRACIÓN – LASSERRE Nº 218 
– USHUAIA – TIERRA DEL FUEGO.

VALOR DEL PLIEGO: SIN COSTO.

BECERRA: “FUERON NEGOCIACIONES 
DE MUCHÍSIMAS HORAS”

dalidades de revista en el Municipio, 
tanto planta permanente como con-
tratados y pasantías”.

Por otra parte, Becerra observó que 
“hemos tenido un año de un alto volta-
je político” en el que se destacó la refor-
ma de la Carta Orgánica, y planteó que 
“el próximo desafío es el tratamiento 
del Presupuesto municipal” para lo 
cual “estaremos aportando y facilitan-
do la documentación a los concejales 
para que sea aprobado”.

En tanto, consultado por la obra 
pública el jefe de Gabinete expresó que 
“tenemos muchos proyectos en mar-
cha y hay varias obras en proceso de 
licitación”, por lo que “vamos a tener 
una temporada importantísima que 
va a seguir transformando a la ciudad, 
como viene sucediendo en estos siete 
años de gestión del intendente Vuoto”. 
Y añadió que “el trabajo que se hace es 
valorado y tiene la mirada positiva de 
la gran mayoría de los vecinos y las ve-
cinas”.

Por último, sobre el panorama polí-
tico 2023 Becerra sostuvo que “el calen-
dario electoral va a exigir que estemos 

muy atentos y trabajando desde prin-
cipios de año” porque “hay rumores de 
pasillo en cuanto a que se adelantaría a 
marzo o abril”.

En ese sentido, dijo que “hay un ca-
lendario que se debe respetar que es 

el de las elecciones en el orden nacio-
nal” y también “hay que cumplir lo que 
establece la Constitución Provincial en 
cuanto a los tiempos”, por lo cual “llega-
rá el momento de hablar de plazos, los 
cuales no se pueden vulnerar”.
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CONSEJO MUNICIPAL 
DE DISCAPACIDAD CONFORMÓ 
SUS AUTORIDADES 

HASTA HOY SE PUEDEN 
RETIRAR LAS ENTRADAS 
PARA EL MATE BINGO

El organismo continúa creciendo 
para fortalecer acciones concretas 
pensadas a mejorar la calidad de vida 
de las personas con discapacidad.

La Secretaría de Políticas Sociales, 
Sanitarias y Derechos Humanos junto 
a organizaciones no gubernamenta-
les (ONGs) y personas con discapaci-
dad llevaron a cabo la asamblea elec-
cionaria al ejercicio 2022-20224 para 
nombrar los cargos del Consejo Mu-
nicipal de Discapacidad (COMUDI).

La coordinadora de Inclusión So-
cial, Erica Fossati señaló que “hemos 
llegado a una instancia muy impor-
tante, y además de valorarla también 
queremos agradecer a todos aquellos 
que participan de manera activa, para 
que el Consejo Municipal de Disca-
pacidad pueda seguir creciendo y así, 
fortalecer las acciones concretas, las 
cuales son pensadas para mejorar la 
calidad de vida de las personas con 
discapacidad”.

Asimismo, el representante de la 
Fundación “Como vos yo” Gonzalo 
Zárate fue designado como el vice-
presidente, mientras que Emilia Mo-
lina será la representante del Conce-
jo Deliberante, como primera vocal 

Es la séptima edición que se realiza 
en el Cochocho Vargas. Se trata de “un 
homenaje a las mujeres trabajadoras”, 
dijo Aldalla.

La Secretaría de la Mujer de la Muni-
cipalidad de Ushuaia informó que has-
ta hoy de 9.00 a 19.00 h en la Casa de la 
Mujer, ubicada en Avenida Maipú 1120, 
las vecinas de la ciudad podrán retirar 
las entradas para participar en la sépti-
ma edición del Mate Bingo.

El Mate Bingo se llevará adelante el 
domingo 23 a las 15 en el microestadio 
Cochocho Vargas. Las entradas se en-
tregarán hasta que se agoten las dispo-
nibles, según orden de llegada.

La secretaria de la Mujer del Muni-

titular quedó Laura Villarreal de la 
Fundación “Tu Puedes”. Primer Vo-
cal suplente, Mariana Fernández del 
Observatorio Federal de Discapaci-
dad. Segundo vocal titular; Graciela 
Bravo y segundo vocal suplente, Gla-
dis Canziani.

Allí, las autoridades coincidieron 
en que “estos años que quedan por 
delante, se seguirá convocando a las 
fundaciones, organizaciones, insti-
tuciones, personas con discapaci-
dad, como así también a los vecinos 
y vecinas, para que puedan partici-
par de los diferentes proyectos”.

cipio, Natacha Aldalla, señaló que este 
evento “es un homenaje del intendente 
Walter Vuoto a las mujeres trabajadoras 
de la ciudad, en especial a las madres 
que muchas veces son las que hacen un 
trabajo hacia dentro de sus hogares que 
está invisibilizado”.

La funcionaria explicó que “con la 
entrada las vecinas van a poder parti-
cipar en el Mate Bingo”, y apuntó que 
además “habrá un espacio de cuidados 
para los menores de edad”.

Finalmente, dijo que “habrá impor-
tantes premios y espectáculos musica-
les, por lo que esperamos que haya nue-
vamente una gran concurrencia para 
compartir este evento tan especial”.

USHUAIA USHUAIA

MÁS VECINOS RECIBIERON 
SUS ANTEOJOS RECETADOS

La entrega tiene que ver con las ac-
ciones de la Políticas Sociales, Sanita-
rias y Derechos Humanos.

En el marco de la política de salud 
que lleva adelante la Municipalidad de 
Ushuaia, se realizó una nueva entrega 
gratuita de anteojos recetados a veci-
nos y vecinas de la ciudad que no cuen-
tan con obra social. 

El jefe de Gabinete del Municipio, 
Omar Becerra, y la secretaria de Políti-
cas Sociales, Sanitarias y Derechos Hu-
manos, Sabrina Marcucci, fueron los 
encargados de entregar estos elemen-
tos a los beneficiarios. 

Marcucci manifestó que “en el Cen-
tro Integrador de Políticas Sociales lle-
vamos una nueva entrega de anteojos 
recetados a través de la Subsecretaría 

de Políticas Sanitarias”. 
La funcionaria apuntó que “se tra-

ta de una política pública que lleva 
adelante el Municipio desde 2018”, la 
cual “contempla la entrega en forma 
gratuita de cristales y armazones a 
personas de todas las edades que no 
tienen obra social y requieren uso de 
anteojos recetados”.  

Por último, la titular del área de 
Políticas Sociales dijo que “esta po-
lítica de salud tiene un gran nivel de 
demanda por parte de la comunidad 
no solo por la necesidad de acceder a 
diversos especialistas, en ese caso de 
Oftalmología”, sino también “por los 
costos elevados de este tipo de ele-
mentos tan necesarios como son los 
anteojos”.

USHUAIA
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LICITACIÓN PÚBLICA Nº 10/2022

LA DIRECCIÓN PROVINCIAL DE ENERGÍA LLAMA A LICITACIÓN PÚBLICA 
Nº 10/2022, REFERENTE A LA “ADQUISICIÓN DE MATERIALES PARA 
MANTENIMIENTO DE ALUMBRADO PÚBLICO PARA LAS CIUDADES DE USHUAIA 
Y TOLHUIN”, TRAMITADO BAJO EL EXPTE Nº 303/2022.

PRESUPUESTO OFICIAL: $ 21.949.300,00

FECHA DE APERTURA: 02 DE NOVIEMBRE DE 2022 – 12:00 HS. 

FECHA DE RECEPCIÓN DE OFERTAS: 02 DE NOVIEMBRE DE 2022 – 12:00 HS.

CONSULTA DE PLIEGO: DIRECCIÓN PROVINCIAL DE ENERGÍA, CALLE 
LASSERRE DE LA CIUDAD DE USHUAIA, PÁGINA WEB DE LA D.P.E. Y PÁGINA 
WEB DEL GOBIERNO DE LA PROVINCIA DE TIERRA DEL FUEGO.

RETIRO Y DESCARGA DE PLIEGOS: DIRECCIÓN PROVINCIAL DE ENERGÍA, 
CALLE LASSERRE DE LA CIUDAD DE USHUAIA, PÁGINA WEB DE LA D.P.E. Y 
PÁGINA WEB DEL GOBIERNO DE LA PROVINCIA DE TIERRA DEL FUEGO.

LUGAR DE APERTURA: OFICINAS DE ADMINISTRACIÓN – LASSERRE Nº 218 
– USHUAIA – TIERRA DEL FUEGO.

VALOR DEL PLIEGO: SIN COSTO.

NUEVAS MEJORAS 
EN DISTINTOS ACCESOS

El Municipio de Río Grande 
realizó trabajos de movimiento 
y compactación de suelo en los 
accesos a Punta Popper y B° San 
Martín. 

Las labores realizadas son parte 

de los trabajos diarios que llevan ade-
lante los trabajadores con maquinaria 
municipal para mejorar el estado y la 
transitabilidad de las calles por donde 
circulan día a día cientos de vecinos y 
vecinas.

En el marco del Plan de Capacita-
ción y Formación para el Fortaleci-
miento Deportivo el experimentado 
exjugador de voley Marcos Milinko-
vic estará en Río Grande para brindar 
una Clínica este viernes 21 y sábado 
22 en el Polideportivo Carlos Marga-
lot, de 10:00 a 18:00 horas.

El Municipio continúa trabajan-
do en el Plan de Capacitación y For-
mación para el Fortalecimiento De-
portivo. Dentro de esta dinámica, y 
tras la llegada del excampeón mun-
dial de Boxeo Omar Nárvaez, quien 
arribará a Río Grande será Marcos 
Milinkovic, uno de los jugadores de 
voley más importantes de la histo-
ria.

El oriundo de la provincia de Bue-
nos Aires tuvo una gran trayectoria 
en Brasil, Italia y Grecia donde supo 
brillar en distintos clubes a nivel 
mundial hasta el año 2010 cuando 
decidió volver al país para retirar-
se tres años después. Además, en la 
Selección Nacional jugó de 1990 a 
2007 donde logró la medalla de oro 
en el Panamericano de 1995, el cuar-
to puesto en los Juegos Olímpicos 
de Sydney 2000 y el sexto lugar en el 
Mundial 2002.

EL EX JUGADOR MARCOS MILINKOVIC 
BRINDARÁ UNA CLINICA 
Será de manera teórica y práctica, con una invitación abierta a toda la comunidad ya que la entrada es libre y gratuita.

RÍO GRANDE

RÍO GRANDE

LICITACIÓN PÚBLICA Nº 10/2022

LA DIRECCIÓN PROVINCIAL DE ENERGÍA LLAMA A LICITACIÓN PÚBLICA 
Nº 10/2022, REFERENTE A LA “ADQUISICIÓN DE MATERIALES PARA 
MANTENIMIENTO DE ALUMBRADO PÚBLICO PARA LAS CIUDADES DE USHUAIA 
Y TOLHUIN”, TRAMITADO BAJO EL EXPTE Nº 303/2022.

PRESUPUESTO OFICIAL: $ 21.949.300,00

FECHA DE APERTURA: 02 DE NOVIEMBRE DE 2022 – 12:00 HS. 

FECHA DE RECEPCIÓN DE OFERTAS: 02 DE NOVIEMBRE DE 2022 – 12:00 HS.

CONSULTA DE PLIEGO: DIRECCIÓN PROVINCIAL DE ENERGÍA, CALLE 
LASSERRE DE LA CIUDAD DE USHUAIA, PÁGINA WEB DE LA D.P.E. Y PÁGINA 
WEB DEL GOBIERNO DE LA PROVINCIA DE TIERRA DEL FUEGO.

RETIRO Y DESCARGA DE PLIEGOS: DIRECCIÓN PROVINCIAL DE ENERGÍA, 
CALLE LASSERRE DE LA CIUDAD DE USHUAIA, PÁGINA WEB DE LA D.P.E. Y 
PÁGINA WEB DEL GOBIERNO DE LA PROVINCIA DE TIERRA DEL FUEGO.

LUGAR DE APERTURA: OFICINAS DE ADMINISTRACIÓN – LASSERRE Nº 218 
– USHUAIA – TIERRA DEL FUEGO.

VALOR DEL PLIEGO: SIN COSTO.
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A través de la Dirección de Espacio 
Público, dependiente de la Secretaría 
de Desarrollo Económico y Ambiente, 
el Municipio avanza con el Plan de Em-
bellecimiento y Forestación en distintos 
sectores de Río Grande

Trabajadores municipales realizan la-
bores de forestación, corte de pasto y co-
locación de plantines florales de cara a la 
próxima temporada veraniega en el exte-
rior del Municipio, plazas y dependencias 
municipales. Además, se intervienen can-
teros de Av. Liniers, Perón, Belgrano y San 
Martín; y a mediados de noviembre se re-
plicarán las labores en calle Islas Malvinas.

El Plan de Embellecimiento y Fores-
tación no sólo busca generar impacto 
en el paisaje de la ciudad, sino también 
y principalmente abordar temáticas am-
bientales como la regulación de la tem-
peratura, la humedad, la calidad del aire, 
el nivel de confort acústico, infiltración 
y escurrimiento de aguas, producción de 
oxígeno y filtración de radiación solar.  

Su implementación contempla la 

Se realizan cortes de pasto, plantación de árboles y colocación de plantines florales en distintos espacios públicos de la ciudad. El 
objetivo es embellecer y generar mayor arraigo en los vecinos y vecinas. 

INICIÓ AL PLAN DE EMBELLECIMIENTO 
Y FORESTACIÓN 2022-2023

utilización de especies nativas y adap-
tadas que aporten variedad, color y fil-
tros visuales, concretando de esta ma-
nera un ítem más del Plan de Acción 
del Centenario elaborado en conjunto 

con la Fundación YPF.
Las especies empleadas son rayi-

tos de sol, lobelias, caléndula, godetia, 
pensamiento, conejito, diantus, cine-
raria, aliso, alelis y nagoya. Las mismas 

son producidas íntegramente en los vi-
veros municipales.  

Es importante destacar, en el mes de 
diciembre se realizará entrega de planti-
nes a la comunidad.

RÍO GRANDE

LLEGÁ “LA NOCHE 
DE LOS MUSEOS”

Se trata de un evento que tiene por 
objetivo poner en valor y difundir la 
cultura de la ciudad.

El Museo Municipal “Virginia Cho-
quintel” ubicado en Alberdi 555 será 
parte de la “Noche de los Museos” a 
partir de las 19:00 horas. 

Todos las vecinas y vecinos que 
desean disfrutar de un encuentro cul-
tural pueden hacerlo, así compartir 
diferentes expresiones.

El evento dará inicio con la Mues-
tra de Inauguración del Archivo Ve-

cinal “Roberto Chenú”. Luego, con-
tinuará con la charla “Memorias y 
fantasmas: Una revista al Museo Vir-
ginia Choquintel” y una visita guiada 
a la carta. 

Además, se llevará adelante la 
charla “Aves Playeras Migratorias, un 
viaje sin fin” y se proyectarán corto-
metrajes. El cierre estará a cargo de 
“Rainau”. 

Para más información, las y los 
interesados pueden ingresar a ht-
tps://cultura.riogrande.gob.ar/. 

RÍO GRANDE
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GABRIELA MOREYRA ESTÁ A 
CARGO DE LA SECRETARÍA 
DE MUJERES GÉNERO Y 
DIVERSIDAD

La secretaría de Mujeres Géne-
ros y Diversidad, Gabriela Moreyra 
precisó que “a partir de la decisión 
del ministro Marcelo Maciel y el 
acompañamiento del Gobernador, 
se estableció que era indispensa-
ble jerarquizar el área. Dentro del 
Ministerio teníamos una estructura 
muy grande que era la Secretaría de 
Niñez, Adolescencia y Familia y en 
su interior había cinco subsecreta-
rias entre las cuales se encontraban 
Género y Diversidad. A partir de ese 
momento, comenzamos a trabajar 
en la nueva estructura para dar res-
puesta a la necesidad de jerarquizar 
las áreas y a las demandas que son 
crecientes”. 

Moreyra subrayó que “las políti-
cas públicas en general deben pen-
sarse con perspectiva de géneros y 
diversidad, teniendo en cuenta que 
vivimos en una sociedad donde es-
tos colectivos fueron vulnerados 
históricamente. Hay una brecha sa-
larial inmensa y las tareas de cuida-
do recaen casi en su totalidad sobre 
las mujeres y diversidades. No debe-
mos pensar en diversidad y géneros 
de forma aislada sino trasversal”. 

“Esta nueva Secretaría busca tra-
bajar de forma conjunta con diver-
sas áreas del Gobierno como Edu-

ASUMIÓ KARINA 
FERNÁNDEZ COMO NUEVA 
MINISTRA DE TRABAJO Y 
EMPLEO
La flamante ministra agradeció “al equipo del Ministerio” por 
“el trabajo realizado y les pido que redoblemos los esfuerzos, 
convicción y compromiso”.

La funcionaria indicó como deben pensarse las políticas públicas 
dentro del área que fue recientemente jerarquizada dentro del 
Ministerio de Desarrollo Humano. 

El Gobernador Gustavo Melella, 
acompañado de la Vicegobernadora, 
Mónica Urquiza, tomó juramento en 
Casa de Gobierno, a Karina Fernán-
dez, como nueva ministra de Traba-
jo y Empleo, a quien destacó que “el 
trabajo atraviesa lo hogares de las 
fueguinas y fueguinos y por eso mi 
compromiso es continuar generan-
do empleabilidad”.   

De igual modo, la flamante minis-
tra de Trabajo y Empleo señaló que 
“además nos comprometamos en la 
elaboración; administración; fisca-
lización de políticas y acciones que 
mejoran las condiciones de las tra-
bajadoras y los trabajadores”.

“Seguiremos trabajando fuerte-
mente en políticas que generen pro-
moción de empleo para reducir ese 
porcentaje que tenemos y que no 
falte el empleo a ningún fueguino y 
fueguina” ponderó Fernández y ase-
guró que “al equipo del Ministerio 
les agradezco el trabajo realizado y 
les pido que redoblemos los esfuer-
zos, convicción y compromiso”.

En ese sentido, el Mandatario 
Provincial agradeció a Karina Fer-

cación, Salud, Trabajo, Economía 
Popular, entre otras. Es desde ese 
lugar que apuntamos a trabajar con 
diversas áreas del Estado y de la so-
ciedad civil. Las legislaciones deben 
ir de la mano con los movimientos 
sociales”, subrayó. 

“Lo que no debemos perder de 
vista en estos casos es nuestro ob-
jetivo: la no vulneración de los de-
rechos de las mujeres y el colectivo 
LGTBIQ+ y para ello, tenemos que 
trabajar en forma conjunta y coor-
dinada. Una de las cuestiones que el 
Ministro nos dejó claro es que el tra-
bajo se hace con todas y con todos”. 

Respecto a la ubicación física, 
la funcionaria detalló que “hay dos 
oficinas en la ciudad de Rio Grande, 
una en Elcano N°93 donde funcio-
na la Subsecretaria de Políticas de 
Genero y otra en Prefectura Naval 
N°333 donde está ubicada la Subse-
cretaria de Diversidad. 

Finalmente, la secretaria enfatizó 
en que “la Subsecretaría de Diver-
sidad a cargo de Victoria Castro, se 
lleva adelante un trabajo de preven-
ción, promoción y capacitación muy 
importante tanto dentro del Ejecuti-
vo como coordinado con otros sec-
tores de la sociedad”.

PROVINCIALES

nández por aceptar este nuevo 
desafío, asegurando que “tiene un 
gran compromiso con la gestión y 
sé que seguirá trabajando para que 
este ministerio continúe teniendo 
la principal mirada en generar po-
líticas de empleo; cómo ayudamos 
al sector privado a que generen más 
políticas en este sentido”.

“El trabajo atraviesa la vida en-
tera de la persona y todo el Ministe-
rio tiene la misión de dar esperan-
za y dignidad a los fueguinos y las 
fueguinas”, resaltó Melella e insis-
tió que “Karina es una persona muy 
trabajadora que siempre busca el 
diálogo y consenso”.

Por su parte, la Vicegobernado-
ra, Mónica Urquiza felicitó y agra-
deció a Karina Fernández por acep-
tar este desafío, remarcando que 
“por lo general ha sido dirigido por 
hombres y esta mujer aceptó”. A la 
vez resaltó que “estamos a disposi-
ción para seguir llevando adelante 
políticas públicas que siempre ten-
gan la mirada puesta en el bienestar 
de las fueguinas y los fueguinos”.

PROVINCIALES
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En la ciudad de Ushuaia el evento 
se realizó en el gimnasio “Ana Giro”, 
mientras que en la ciudad de Tolhuin 
fue en las instalaciones del Jardín N° 
13. Por último, en Río Grande el acto 
se llevó a cabo en las instalaciones del 
Gimnasio “Jorge Muriel”. 

Los sitios elegidos para la ceremo-
nia oficial se vieron colmados de chi-
cos y chicas que asistieron para ser 
presentados y recibir la indumentaria 
deportiva que utilizarán en el viaje y 
que los identificará entre los deportis-
tas de otras provincias.

El secretario de Deportes y Juventu-
des, Carlos Turdó, encabezó el acto en 
Río Grande, acompañado por la direc-
tora provincial de Planeamiento y Pro-
gramas, Erica Briceño, y los conceja-
les de la ciudad Miriam Mora y Walter 
Campos. 

En toda la provincia se llevó a cabo la presentación oficial de los y las deportistas que representarán a Tierra del Fuego, Antártida e 
Islas del Atlántico Sur en los próximos Juegos Nacionales Evita que se realizarán en la ciudad de Mar del Plata del 24 al 29 de octubre.

SE PRESENTARON LOS EQUIPOS QUE ESTARÁN EN LOS 
JUEGOS EVITA 2022

Además, compartió la jornada el 
Gerente Ejecutivo de la Agencia Mu-
nicipal de Deportes, Cultura y Juven-
tud de la ciudad, Sebastián Bendaña; 
al igual que funcionarios de distintas 
áreas del Gobierno provincial. 

“Estamos realmente muy con-
tentos de haber podido llegar hasta 
acá. Es por el trabajo del equipo de 
la Secretaría, y gran parte también es 
por el trabajo y esfuerzo de las fede-
raciones, asociaciones y los clubes 
que trabajaron para que estos Juegos 
sean una realidad”, destacó el secre-
tario Turdó.

“Tenemos muy buenos depor-
tistas en la provincia, pero princi-
palmente estos Juegos son para que 
los chicos y las chicas vivan una ex-
periencia especial en una maravi-
llosa ciudad como es Mar del Plata. 

Les deseamos el mayor de los éxitos 
para todos y espero que se diviertan 
y disfruten al máximo esta semana de 
competencia”, auguró el secretario de 
Deportes y Juventudes.

Siguiendo con el cronograma dis-
puesto, durante este fin de semana 

PROVINCIALES

más de 700 fueguinos y fueguinas es-
tarán partiendo rumbo a la ciudad bo-
naerense para competir y participar 
de estos Juegos Nacionales Evita 2022, 
que están muy cerca de comenzar tras 
dos años de inactividad por la pande-
mia.

ACUERDO PARA POTENCIAR EL 
POLO LOGÍSTICO ANTÁRTICO 

Se trata de un convenio de coopera-
ción mutua para desarrollar soluciones 
tecnológicas, de investigación y acadé-
micas en distintas áreas estratégicas en 
torno a la Antártida.

El secretario de Malvinas, Antártida, 
Islas del Atlántico Sur y Asuntos Inter-
nacionales, Andrés Dachary, firmó un 
convenio de cooperación mutua para 
desarrollar soluciones tecnológicas, de 
investigación y académicas en distintas 
áreas estratégicas en torno a la Antárti-
da. El documento fue rubricado en Casa 
de Tierra del Fuego junto a representan-
tes del Comando Conjunto Antártico 
(COCOANTAR), la Asociación de Inves-
tigaciones Tecnológicas y la empresa 
Global Pro S.A. 

Dachary celebró este acuerdo que 
“reúne a distintas instituciones y orga-
nismos para trabajar cuestiones abso-
lutamente sensibles y estratégicas para 
Tierra del Fuego, como es el desarrollo 
del Polo Logístico y el posicionamiento 
de la ciudad de Ushuaia, y toda su área 
de influencia, en el epicentro de la acti-
vidad antártica”.

“Este convenio, se relaciona con ta-
reas de investigación, desarrollo cientí-
fico, servicios para la defensa y empren-
dimientos que son cuestiones centrales 
para nuestra gestión y que están orien-
tados a la ampliación de la matriz pro-

ductiva”, remarcó el Secretario. 
“Estar firmando este documento 

con el Comando Conjunto Antártico, 
la Asociación de Investigaciones Tec-
nológicas y la empresa Global Pro nos 
invita a pensar soluciones tecnológicas, 
académicas en distintas áreas absoluta-
mente estratégicas para nuestro país y, 
que se puedan llevar adelante en Tierra 
del Fuego, es una oportunidad enorme 
y de mucho orgullo para nosotros”, afir-
mó Dachary.

Por su parte, el comandante del Co-
mando Conjunto Antártico, el General 
de Brigada, Edgar Fernando Calandin, 
expresó su satisfacción “de participar 
de este convenio. Para el COCOANTAR, 
responsable de la actividad logística an-
tártica, “es un paso fundamental y con-
fiamos en la provincia como punta pie 
inicial para lograr una “mejor logística, 
acortar tiempos y generar recursos para 
la provincia de Tierra del Fuego” la cual, 
se posicionará estratégicamente y con 
“capacidad de ofrecer distintos servi-
cios a terceros países que operar en la 
Antártida”.

Por último, el presidente de Global 
Pro, Eduardo Seguetti, comentó que 
este acuerdo se presenta como un “un 
desafío importante” para desarrollar ac-
ciones “en un espacio geopolíticamente 
tan importante para la Argentina”.

PROVINCIALES



  TIEMPO FUEGUINO | 21 de Octubre de 202212 | 

El origen de esta modalidad educa-
tiva surgió en Argentina en el año 1958, 
cuando Dorothy Ling, Nelly Pearson y 
Marta Bournichon, tuvieron la iniciati-
va de enseñar de una manera diferente 
a lo que establecía la educación tradi-
cional; argumentando que la misma, 
solo apuntaba al desarrollo intelectual, 
dejando de lado la imaginación, la es-
pontaneidad, lo innato y la creatividad.

Para el año 1959, en la localidad de 
City Bell, partido de La Plata, comenzó 
a funcionar un Centro de Investigación 
Pedagógica. En 1984, el Ministerio de 
Educación de la Nación, solicitó que 
el Centro Pedagógico implementara su 
experiencia en el ámbito público, inclu-
yendo el Bachillerato y el Terciario.

Creación de las escuelitas en Us-
huaia

Corría el año 1992, cuando un grupo 
de padres residentes de la ciudad de Us-
huaia, tuvieron la iniciativa de replicar 
el proyecto de las escuelas experimen-
tales. Acompañados por el entonces 
director del Instituto Roberto Themis 
Speroni, vinieron a verme y a plantear-
me su inquietud. Luego de asesorarme 
con los especialistas del área de educa-

A TREINTA AÑOS DE LA INAUGURACIÓN DE LA 
PRIMERA “ESCUELA MUNICIPAL EXPERIMENTAL”
Mario Daniele cuenta como fueron los inicios de la institución educativa que dejó huellas en la capital fueguina.

USHUAIA

PODER JUDICIAL CONTINÚA 
LLEVANDO LA JUSTICIA LAS ESCUELAS 

Más de cien empleados y emplea-
das de la entidad se capacitaron a 
través de la Subsecretaría de Gestión 
y Articulación de Políticas Sociales 
para Personas con Discapacidad.

El Banco de Tierra del Fuego, en 
colaboración con el Gobierno de Tie-
rra del Fuego, emprendió un ciclo 
de capacitaciones internas a todo su 
personal de atención al público en 
las temáticas de Accesibilidad y Aten-
ción de Personas con Discapacidad. 

 Las capacitaciones se realiza-
ron en toda la provincia, en un total 
de seis encuentros que alcanzaron a 
más de cien empleados y empleadas 
de la entidad y fueron dictadas por la 
Subsecretaría de Gestión y Articula-
ción de Políticas Sociales para Perso-
nas con Discapacidad. 

 En las mismas, se plantearon 
cuestiones relacionadas a la defini-
ción de la discapacidad, diferentes 
tipos de discapacidad, un nuevo pa-
radigma social de la discapacidad, las 
barreras físicas y actitudinales a las 
que se enfrentan estos clientes, cosi-

ficación, invisibilización, entre otras. 
Cabe destacar que parte del equi-

po del BTF de las áreas centralizadas 
ya participaron de actividades forma-
tivas específicas a sus tareas dictadas 
por la Agencia Nacional de Discapa-
cidad (ANDIS) en colaboración con la 
Secretaría de Planificación Estratégi-
ca del Ministerio Jefatura de Gabinete 
provincial. 

Como resultado de las mismas, la 
Institución encaró un programa de 
actualización de productos y proce-
sos para hacer que el Banco de Tierra 
del Fuego sea cada día más accesible 
e inclusivo. 

Cabe recordar, en este sentido, 
que el BTF viene implementando me-
joras de forma constante, como en su 
Red de Cajeros Automáticos que ya 
cuenta con nueve recintos accesibles 
para personas no videntes, personas 
con discapacidad visual o baja visión 
así como también una versión de su 
servicio de Home Banking adaptado 
para estos usuarios. 

ción, decidí avanzar con el proyecto, 
el cual le aportó grandes beneficios a 
la comunidad, garantizando equidad, 
inclusión y trasparencia.

El primer establecimiento que in-
auguramos fue Las Lengas, y al poco 
tiempo, ante la gran demanda de ins-
cripciones de chicos, abrimos también 
“La Bahía” y Los “Alakalufes”.

Los resultados de este sistema edu-
cativo alternativo, quedaron demos-
trados en los exámenes que realiza el 
Ministerio de Educación provincial, 
con los Operativos Nacionales de Eva-
luación de la Calidad Educativa (ONE) 
en donde no solo las puntuaciones 
fueron muy buenas, si no que en mu-
chos casos superaron a las institucio-
nes clásicas. Por su parte, los egresados 
también lograron excelentes resulta-
dos, adaptándose sin ningún proble-
ma a las universidades, realizando es-
tudios terciarios, de grado y posgrado, 
con una óptima inserción laboral.

Actualmente, las escuelitas cuen-
tan con un gran apoyo tanto ciudada-
no como político, y se puede ver refle-
jado en el crecimiento exponencial de 
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las mismas, siendo ocho las Escuelas 
Experimentales en la Provincia de Tie-
rra del Fuego AIAS. (Seis en Ushuaia, 
una en Río Grande y una en Tolhuin, 
todas de gestión estatal). También, se 
logró aprobar el jardín maternal “Los 
Zorzales”, el magisterio “Terranova”, y 

el departamento de apoyo “Las Bandu-
rrias”.

Es realmente un orgullo ver los frutos 
de este hermoso proyecto, ojalá conti-
núe expendiéndose, ofreciendo una al-
ternativa educativa de máxima calidad a 
nuestros vecinos.
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SE DARÁ MAS DIFUSIÓN A LA CAUSA MALVINAS
A través de un convenio, se establecerán acciones conjuntas que permitan difundir la Causa Malvinas a nivel nacional y reivindicar 
la soberanía plena de nuestro país sobre las islas Malvinas.

PROVINCIALES

El secretario de Representación 
Oficial en Casa TDF, Maximiliano 
D’Alessio junto a la secretaria de Asun-
tos Geopolíticos, Carolina Lavori y el 
presidente del Centro de Excomba-
tientes de Malvinas en Ushuaia, Con-
rado Zamora; rubricaron un convenio 
marco de colaboración con el objetivo 
de aunar esfuerzos para la realización 
de diversas actividades en pos de pro-
mover y difundir la Causa Malvinas. 

En este marco, se estableció la po-
sibilidad que los Centros de Excomba-
tientes dispongan de la infraestructura 
de la Casa Tierra del Fuego de Buenos 
Aires, para llevar adelante los encuen-
tros que sean necesarios para sus or-
ganizaciones.

Al respecto, Lavori manifestó que 
“este convenio se enmarca en las ac-
ciones previstas para la Conmemora-
ción del 40 Aniversario del Conflicto 
del Atlántico Sur y a través de su rú-
brica se plasma el fortalecimiento del 
vínculo institucional entre las partes, 
siendo una muestra más del compro-
miso existente de nuestras institucio-
nes con la Causa Malvinas”.

Detallando además que “este  con-
venio se basa en la firme convicción 
que las acciones que llevamos adelan-
te en conjunto entre el Gobierno y los 
Centros de Veteranos; se constituyan 

como políticas de estado, por ello de-
cidimos plasmarlo en un instrumento 
que sea aplicable a largo plazo y en be-
neficio de las y los fueguinos, y funda-
mentalmente de los socios de ambos 
centros, entendiendo que la Casa de 
Tierra del Fuego es la casa de nuestra 
provincia, la casa de Malvinas e inde-
fectiblemente la casa de nuestros hé-
roes y heroínas de Malvinas”.

Por su parte, Zamora destacó la im 
portancia de la firma, adelantando 
que “la idea es poder generar un or-
ganigrama de actividades en la Casa 
de Tierra del Fuego y sumar a los Ve-
teranos de Buenos Aires, porque es 
un lugar al que pueden llegar todos. A 
partir de ahora se nos abren muchas 
oportunidades dando un apoyo a la 
política de Malvinas, al Gobierno de la 
provincia y demostrándole al país que 
acá es Malvinas todo el año”. 

Cabe mencionar que días atrás, se 
realizó la firma del mismo convenio, 
donde en dicha oportunidad partici-
paron el subsecretario Administrativo 
Legal, Ariel Pfurr; el presidente de la 
Comisión Nacional de ex Combatien-
tes de Malvinas del Ministerio del In-
terior, Horacio Szermán y el presiden-
te del centro de ex combatientes de 
Río Grande, Raúl Villafañe.
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Luego de dos años de interrup-
ción por la pandemia, la dirección de 
Defensa Civil de la Municipalidad de 
Ushuaia retomó los ejercicios de si-
mulacros ante catástrofes de índole 
natural, que realiza en distintos esta-
blecimientos educativos de la ciudad.

Andrés Schaller, uno de los inte-
grantes de Defensa Civil, explicó por 
FM Master’s los alcances de los ope-
rativos recuperados después de un 
tiempo de imposibilidad de llevarlos 
a cabo: “Era momento de comenzar 
de nuevo, se vienen cosas muy bue-
nas por delante en relación a la pre-
vención. En algún momento había 
que empezar de nuevo y elegimos esta 
época”.

Si bien la condición climática 
cuando ocurre alguna situación para 
una evacuación no se tiene en cuenta, 
para estas prácticas con la comunidad 
educativa “sí lo tenemos en cuenta, 
porque tampoco es necesario que pa-
sen un mal momento a la hora de un 
simulacro” explicó. 

En cuanto al cumplimiento de los 
tiempos que disponen los protocolos 
de evacuación, Schaller comentó que 
en los ejercicios en los colegios “son 
muy parecidos a los que tenían antes 
del parate de la pandemia”. Por eso 
manifestó que al respecto “estamos 
muy conformes”. 

Señaló que el objetivo en este mo-
mento para la repartición era “empe-
zar de nuevo con la actividad. Hace 
varios años está parada y lo que se 
busca es comenzar de nuevo a activar, 
a que las personas empiecen a cono-
cer un plan de evacuación, cómo se 

COMO SE REALIZAN LOS SIMULACROS EN LAS ESCUELAS 
Organizadas y encabezadas por Defensa Civil de la Municipalidad de Ushuaia, los ejercicios de prevención y evacuación para casos 
de catástrofes naturales, volvieron a implementarse en los colegios de la ciudad, luego de dos años interrumpidos por la pandemia.

debe realizar. No buscamos errores 
ni críticas al plan, el objetivo era co-
menzar” delineó.

A ese respecto, brindó algunos 
detalles que componen el proto-
colo ante una catástrofe, en el caso 
puntual, un movimiento sísmico de 
dimensiones: “Vamos al colegio, ac-

USHUAIA

ción, cada sector tiene una ruta de-
signada principal y una alternativa 
por si la primera está obstruida por 
algún elemento”.

El operativo se completa con la de-
signación, y reunión de todo el alum-
nado, en el llamado punto de encuen-
tro, que previamente se define junto 
al personal directivo de cada insti-
tución. Andrés Schaller ejemplificó: 
“Se propone un punto de encuentro 
seguro, en el centro, por ejemplo, en 
el Kloketen, lo tienen en la vereda de 
enfrente, en la esquina en un espacio 
verde cercado donde no hay edificios 
que puedan producir alguna lesión. 
En el caso del José Martí, se moviliza 
todo el colegio a la plaza cívica y a la 
zona del paseo de los artesanos”.

Todos los colegios de la ciudad es-
tán al tanto del resurgimiento de la 
actividad preventiva, que comenzó 
del 17 de octubre y va a continuar du-
rante lo que queda de octubre y no-
viembre.

La intención de Defensa Civil, se-
gún expresó el referente, es llegar 
a hacer un simulacro general en la 
ciudad, para cuya concreción “de-
pendemos de cómo llegamos con los 
simulacros individuales, quizás sea el 
23 de noviembre, el día de la Defensa 
Civil”. 

Por último, Schaller destacó que 
en estos ejercicios trabajan en con-
junto con el personal de un progra-
ma de reducción de riesgos escolares, 
parte del Departamento de Seguridad 
e Higiene de zona Sur, “con quienes 
estamos armando los planes de eva-
cuación y nos están ayudando a la 
hora de hacer los simulacros en un 
trabajo en conjunto”.

tivamos una sirena durante un mi-
nuto y durante ese minuto, cuando 
se simula que hay un movimiento 
sísmico, las personas dentro del edi-
ficio hacen la autoprotección debajo 
de bancos, sillas, marcos de puertas, 
en lugares seguros del edificio. Una 
vez que se comienza con la evacua-
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En la reunión de comisión que se 
llevó adelante en el Centro Cultural 
Alem los ediles debatieron la iniciativa 
del concejal Diego Lassalle que propo-
ne la creación del programa ‘Enseñan-
do el Oficio’ dentro del Municipio de 
Rio Grande y sus dependencias, donde 
participaron como invitados el Centro 
de Jubilados Municipales que aporta-
ron nuevas ideas.

El mismo tendrá como beneficiario 
a los empleados Municipales ingresan-
tes y/o que pasen a un nuevo sector y 
la capacitación será ad honorem y po-
drán inscribirse para participar como 
capacitadores de este programa todos 
los jubilados municipales de Rio Gran-
de.

Al respecto, Lassalle señaló que 
“la idea surge después de haberme 
juntado con jubilados municipales 
cuando estaba llevando adelante un 
conversatorio sobre el suicidio, ellos 
se acercaron porque se sintieron muy 
interesados en el tema y a partir de ahí 

ANALIZAN LA CREACIÓN DEL PROGRAMA 
‘ENSEÑANDO EL OFICIO’
El proyecto del concejal Diego Lassalle propone la creación del programa ‘Enseñando el Oficio’ dentro del Municipio de Rio Grande. 
“Esto surge para ubicar a los trabajadores nuevamente en un lugar en el que sientan acogidos y que tengan una participación activa”. 

comenzamos a hablar de lo que signi-
fica ser jubilado pospandemia, y todo 
lo que vivieron desde su vocación, 
profesionalismo como empleados 
municipales a lo largo de 25-30 años”.

En este sentido, expresó que “me 
pregunté que pasa después con ellos 
cuando dejan de presentar ese servi-
cio y ya son jubilados, uno cree y tie-
ne en el imaginario popular que una 
vez que uno se jubila disfruta de hacer 
todo aquello que no hizo cuando es-
taba activo, pero eso no sucede en un 
altísimo porcentaje en los jubilados 
municipales”, dijo el edil.

Lassalle recordó que “después de 
la pandemia hubo mucha soledad, 
mucha depresión, entonces generar 
un programa en el cual sigan estando 
vinculados con el trabajo es muy posi-
tivo desde lo humano y desde lo men-
tal, sabiendo que una vez que están 
jubilados están como fuera de siste-
ma, entonces este proyecto surge para 
ubicarlos nuevamente en un lugar en 

EL CENTRO DE ACCESO A 
JUSTICIA DE NACIÓN LLEGA A LA 
CIUDAD

La directora de Promoción y For-
talecimiento para el Acceso a la Jus-
ticia, Gabriela Capinetti fue recibida 
por la legisladora Victoria Vuoto.

La Municipalidad de Ushuaia re-
presentada por el secretario de Legal 
y Técnica, Fernando Vera y la legisla-
dora Provincial, Victoria Vuoto reci-
bieron a autoridades del Ministerio 
de Justicia de Nación para poner en 
funcionamiento en la ciudad, el Cen-
tro de Acceso a Justicia. 

De dicha reunión participó la di-
rectora de Promoción y Fortaleci-
miento para el Acceso a la Justicia, 
Gabriela Capinetti, el coordinador 
Regional de la Patagonia, Eduardo 
Hualpa y personal del Centro de Ac-

ción Legal Comunitaria. 
La parlamentaria agradeció y des-

tacó “la gestión del intendente, Wal-
ter Vuoto, dado que hoy estamos ce-
lebramos que el Ministerio de Justicia 
de Nación pondrá en funcionamien-
to en Ushuaia, el Centro de Acceso a 
Justicia para garantizar a los vecinos y 
vecinas este derecho, y que se trabaje 
de manera articulada con los gobier-
nos locales”.

Cabe mencionar que la legislado-
ra Vuoto previo a su cargo electo, fue 
secretaria de Legal y Técnica en el 
municipio, e inició junto al equipo de 
planta permanente este trabajo, que 
luego le dio continuidad su sucesor, 
César Molina y ahora, Fernando Vera.

POR 30 DÍAS SE INGRESARÁ AL 
PASAJE OSHOVIA POR EL ACCESO SUR

Es por la obra de la Bicisenda Pen-
sar Malvinas.

Los trabajos de hormigonado en 
la bicisenda Pensar Malvinas conti-
núan y, por tal motivo, durante los 
próximos 30 días habrá modificacio-
nes en el acceso al pasaje Oshovia.

Permanecerá cerrado el acceso 

norte hacia esa arteria y solamente 
se podrá acceder desde el acceso sur, 
mientras dure el tiempo de obra y de 
consolidación del material.

Se solicita a vecinos y vecinas res-
petar las indicaciones para la correc-
ta circulación en la zona.

RÍO GRANDE

el que sientan acogidos, que tengan 
una participación activa y puedan vol-
car toda su experiencia, conocimiento 
y sabiduría a las nuevas generaciones 
de empleados municipales que serán 
servidores públicos por los próximos 
25-30 años, entonces que mejor que 
una persona que ha ocupado lugares 
que ocupa uno nuevo pueda brindar-

les su conocimiento”, explicó. 
Por último, el edil puntualizó que 

“hoy hay 800 jubilados municipales, 
se va a generar un registro de aque-
llos que quieran participar y en la re-
unión también surgió la idea de parte 
del concejal Von der Thusen de poder 
aplicarlo también dentro del Concejo 
Deliberante”.

USHUAIA USHUAIA

ASUMIÓ UNA NUEVA 
PROSECRETARIA EN EL SUPERIOR 
TRIBUNAL DE JUSTICIA 

La designación de la Dra. Ross 
quedó plasmada en la Acordada Nº 
112, rubricada el 28 de septiembre 
pasado.

 El juez del Superior Tribunal de 
Justicia, Dr. Ernesto Löffler tomó ju-
ramento este jueves 20 de octubre, a 
la Dra. Zarina Eladia Ross, quien asu-
mió como Prosecretaria del Superior 

Tribunal de Justicia.
La ceremonia de jura tuvo lugar en 

la Sala de Audiencias del Superior Tri-
bunal de Justicia, y contó con la pre-
sencia del Vicepresidente del STJ, Dr. 
Gonzalo Sagastume, y la asistencia 
de la Secretaria de Superintendencia 
y Administración, Dra. Jessica Name. 

USHUAIA
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Oficina de prensa UCR Nacional / Presidente Gerardo Morales

El plan para la financiación y com-
pra de electrodomésticos en 30 cuotas, 
conocido como Ahora 30, comenzará 
a regir desde este viernes e incluirá un 
congelamiento por 90 días de produc-
tos como heladeras, lavarropas, celula-
res, televisores y equipos de aire acon-
dicionado de bajo consumo, todos de 
producción nacional.

El programa contará con un límite 
de consumo de $ 200.000, y una tasa de 
financiamiento del 48%.

El costo de la cuota es casi la mitad 
de la actual en el sistema financiero 
para el pago de resúmenes de tarjetas 
de crédito, que actualmente es de 83% 
de Tasa Efectiva Anual (TEA).

Del programa no sólo participarán 
las grandes condenas sino también pe-
queños y medianos comercios, siem-
pre y cuando tengan una sede física.

Desde la Secretaría de Comercio se-
ñalaron que “el programa forma parte 
de la política de ordenamiento de pre-
cios encarada por el Ministerio de Eco-
nomía y es fruto de un trabajo conjunto 
con las cadenas de venta minoristas, el 
sistema bancario y la Asociación de Fá-
bricas Argentinas Terminales de Elec-
trónica (Afarte)”.

En todas ellas “hubo una buena 
predisposición a sumarse al programa 
y, de hecho, desde Afarte se acercaron 
diversas propuestas para el mismo”, 
añadieron las fuentes.

 Por otro lado, aclararon que el lí-
mite de consumo de $ 200.000 aplicará 
para todos los productos.

Esto, en la práctica, permitirá incor-
porar al programa a televisores de 42, 
50, 55 y 58 pulgadas, excluyendo a los 

¿QUÉ SE PODRÁ COMPRAR EN 30 CUOTAS?
Entre otros productos, podrán comprarse heladeras, lavarropas, celulares, televisores y aires acondicionados de bajo consumo, de 
producción nacional. En noviembre se agregará Ahora 42 para jubiladas y jubilados: los mismos productos, pero en 42 cuotas. 

NACIONALES

que poseen mayores dimensiones.
En cuanto a los celulares, el pro-

grama abarcará a los de gama baja y 
media, y no contará con los de gama 
alta como el Motorola Edge y el Sam-
sung Galaxy S22, que poseen un valor 
de venta superior a dicho tope.

La Secretaría conducida por Ma-
tías Tombolini confirmó que este jue-
ves se encuentra cerrando los últimos 
detalles con los fabricantes y las cade-
nas.

Del mismo modo, ratificó que, con 
el paso de los días, se incorporarán al 
programa más comercios y productos 
al mismo, ya que se abrirá un registro 
en el cual podrán participar todos los 
comercios que tengan una sede física.

En principio, tanto el congela-
miento como la iniciativa de 30 cuo-
tas se extenderán por 90 días, pero 
dependiendo de la recepción y su 
funcionamiento, se analizará su ex-
tensión.

En el caso de los equipos de aire 
acondicionado, el objetivo de la me-
dida es promover aquellos con eti-
quetas de eficiencia energética “A” 
que permitan generar un ahorro ener-
gético, según se informó oficialmente.

 Para los celulares, tras un largo re-
clamo de las empresas del sector, será 
la primera vez desde octubre de 2020 
que se los podrá volver a adquirir en 
tasa subsidiada, luego de haber sido 
eliminados en ese momento de Ahora 
12 debido a una “reasignación de re-
cursos”.

Además, renueva la posibilidad de 
financiar en 30 cuotas, opción que es-
tuvo incluida en el programa Ahora 12 

hasta febrero de este año.
Desde agosto de 2021 hasta fe-

brero de este año, Ahora 12 incluía el 
plazo de financiamiento en 30 cuo-
tas con una tasa máxima del 40,18%, 
pero luego esta opción se suprimió 
manteniendo los planes de 3, 6, 12, 18 
y 24 cuotas.

La tasa del 40,18%, al contrario del 
nuevo programa, era cercana al resto 
de las tasas de plazos fijos y a la infla-
ción anual de ese entonces, volvién-
dolo menos atractivo que la nueva 
propuesta.

De hecho, en ese momento se ex-
plicó que, de acuerdo con los datos 
de facturación y volumen de ventas, 
se había detectado que la financia-
ción en 24 cuotas había tenido un 
incremento sostenido en la partici-
pación del programa desde su incor-
poración, mientras la modalidad de 
30 cuotas representaba menos de un 
punto de la facturación total del pro-
grama desde su incorporación, lo que 
motivó su eliminación.

Al programa de 30 cuotas, se le 
sumará uno de 42 destinado para ju-
bilados, el cual se lanzará en noviem-
bre, según señaló ayer el presidente 
Alberto Fernández en su cuenta de 
Twitter.

De acuerdo con datos de la Aso-
ciación de Fábricas Argentinas Ter-
minales de Electrónica (Afarte), en el 
primer semestre de 2022 la industria 
electrónica facturó US$ 1.629 mi-
llones y se produjeron en Argentina 
5.375.742 celulares, 1.369.857 televi-
sores y 496.489 aires acondicionados.

En el mismo período, se vendieron 

4.223.723 celulares (72% de gama me-
dia, 21% baja y 7% alta), 1.051.773 tele-
visores y 374.069 aires acondicionados.

El 96% de los celulares, acondi-
cionadores de aire, microondas, y 
electrónica para tu automóvil que se 
comercializan en Argentina, son de 
producción nacional.

En 2021, la industria electrónica 
logró recuperar los niveles de produc-
ción previos a la pandemia, con subas 
que llegan hasta el 78% si se las compa-
ra con 2019; el consumo, en tanto, no 
acompañó esos incrementos y se man-
tuvo por debajo de los porcentajes de 
variación de producción, especialmen-
te en los rubros televisores y acondicio-
nadores de aire, según la Asociación.
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BERTONE SOSTUVO 
QUE LAS RAZONES 
GEOPOLÍTICAS SIGUEN 
VIGENTES

En diálogo con el programa “Cuán-
to cuento” de Somos Radio AM 530, la 
radio de las Madres de Plaza de Mayo, 
la diputada Rosana Bertone señaló 
que “hoy nosotros tenemos más de 
10.000 trabajadores industriales di-
rectos, y 7600 indirectos, y ellos dicen 
lisa y llanamente saquemos la ley”, en 
referencia a los diputados y diputadas 
de la Coalición Cívica que firmaron el 
proyecto para derogar la 19.640.

“Esta es la misma idea que tuvo 
Macri” en su momento, señaló Ber-
tone cuando “nosotros bancamos la 
parada”. En este sentido, la exgober-
nadora detalló que “en febrero de 2017 
eliminaron los aranceles de productos 
de informática. Hicieron un desastre 
porque se perdieron en la Argentina 
6000 puestos de trabajo en aquel mo-
mento entre directos e indirectos.”

También se “perdieron los con-
tratos con las empresas globales, en-
traron al negocio empresas globales 
como Dell y HP y cuando vino la pan-
demia ustedes vieron lo que costaban 
las computadoras en la Argentina y 
eso también nos legó Macri”, expresó. 
“Este proyecto va en consonancia con 
eso”, agregó.

“Nuestros precios son los precios 
de la región”, dijo y agregó “esto quedó 
demostrado con lo de las computado-

REFUERZO ALIMENTARIO 
PARA ADULTOS SIN 
INGRESOS: EL LUNES INICIA 
LA INSCRIPCIÓN 
La directora ejecutiva de ANSES, Fernanda Raverta, junto al 
ministro de Economía de la Nación, Sergio Massa, se reunieron 
para coordinar la implementación del Refuerzo Alimentario 
para adultos sin ingresos de 45.000 pesos, que se pagará en 
dos cuotas de 22.500 pesos en noviembre y diciembre.

La diputada Rosana Bertone fue consultada por el proyecto para 
derogar la 19.640 de la Coalición Cívica.

La inscripción es personal y po-
drá realizarse sin turno a partir del 
próximo lunes 24 de octubre en to-
das las oficinas del organismo pre-
visional. El pago de la primera cuota 
será el lunes 14 de noviembre por 
terminación de documento.

Requisitos para acceder al Re-
fuerzo:

Tener entre 18 y 64 años.
 No poseer trabajo registrado ni 

ingresos de ningún tipo
 No ser titular de ninguna pres-

tación (jubilación, pensión, Asigna-

ras”. Cuando el gobierno de Cambie-
mos destrozó la producción fueguina 
de computadoras “los precios no baja-
ron, sino por el contrario los precios su-
bieron, tuvieron un impacto del 144% 
en ese momento cuando quitaron el 
arancel”, sostuvo la exmandataria.

“Se trata de hacer creer con respecto 
a los precios y con respecto de la cali-
dad. En Tierra del Fuego están las mar-
cas globales, y por ejemplo en el caso 
de los celulares Samsung se hacen en el 
mismo momento y con la misma tecno-
logía que en Corea del Sur”, señaló Ber-
tone. Este tipo de proyectos “son mitos 
de aquellos que se construyen por los 
intereses de quienes propician las im-
portaciones, porque si no se fabricara 
en Tierra del Fuego de todas maneras 
todos estos productos entrarían de Bra-
sil o de China.” 

Además, la diputada fueguina se re-
firió a la cuestión geopolítica: “nosotros 
tenemos la extensión de la plataforma 
continental, la cuestión de los límites 
no está saldada con Chile, tenemos la 
situación del Tratado Antártico con pre-
tensiones de varios países, la puja que 
hay en el Atlántico Sur por los recursos 
del petróleo y de la pesca, el enclave co-
lonial de Malvinas”, detalló y agregó “no 
esta cubierto el tema geopolítico como 
ellos dicen también en el proyecto.”

 
NACIONALES

ción Universal por Hijo, Asignación 
por Embarazo, Asignaciones Fami-
liares, Progresar, Desempleo, Po-
tenciar Trabajo, entre otra).

 No contar con Obra Social o 
Prepaga.

Además, se cruzará información 
con otros organismos para evaluar 
la situación socioeconómica.

Quienes tengan la posibilidad 
de solicitar el Refuerzo Alimentario 
para adultos sin ingresos podrán 
hacerlo también de manera online 
en www.anses.gob.ar.

PROVINCIALES
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HORÓSCOPO
Aries
24 de marzo - 20 de abril

Leo
23 de julio - 29 de agosto

Sagitario
22 de noviembre - 21 de diciembre

Tauro
21 de abril - 20 de mayo

Virgo
29 de agosto - 22 de septiembre

Capricornio
22 de diciembre - 21 de enero

Géminis
21 de mayo - 20 de junio

Libra
23 de septiembre - 22 de octubre

Acuario
22 de enero - 21 de febrero

Cáncer
21 de junio - 22 de julio

Escorpio
23 de octubre - 22 de noviembre

Piscis
22 de febrero - 23 de marzo

Si usted pretende cumplir con 

todos los objetivos, debería poner 

más entusiasmo en lo que hace. 

Evite relajarse, ya que podría 

perder cualquier oportunidad.

Ponga todo su entusiasmo para 

poder concretar las metas. Ante 

todo, deberá tener en claro qué 

es lo que quiere realmente y 

esforzarse por conseguirlo.

Sepa que hoy despertará con 

mucha energía y con ganas de 

encontrar la felicidad después de 

tanto sufrimiento. Aproveche que 

se sentirá más jovial que nunca.

Transitará un día fuera de lo 

común y podrá aplicar su lado 

más perceptivo y libre. Haga lo 

que haga, se sentirá espléndido. 

Nadie podrá opacarlo.

Momento oportuno para que 

empiece a creer en su imaginación, 

será indispensable para resolver 

cualquiera de los inconvenientes 

que aparezcan.

Transitará un excelente momento 

para poner todo su esfuerzo y 

apostar a las cosas materiales con 

las que siempre soñó. Gracias a su 

inteligencia lo conseguirá.

Antes de avanzar, primero deberá 

tener en claro a dónde quiere 

llegar. Sepa que contará con el 

empuje necesario para conquistar 

todo lo que desee.

Deje de cometer siempre el 

mismo error al desvalorizarse 

continuamente. Aunque usted no 

lo vea, sus méritos son muy bien 

reconocidos por la gente que lo 

rodea.

Después de tantos inconvenientes, 

sería óptimo que organizara 

adecuadamente su vida personal. 

Haga los cambios que crea 

necesarios comenzando por su 

hogar.

No quiera volver a vivir sus viejas 

historias, intente abandonar su 

pasado. Comience a sobrellevar 

el presente de otra manera y se 

sentirá menos angustiado.

Prepárese, ya que será una 

excelente jornada para concretar 

esos proyectos pendiente que 

hace tiempo tiene y se le dificultó 
alcanzar por su irresponsabilidad.

Será una jornada donde se 

enfrentará con demasiadas 

opciones y tendrá que decidir la 

más conveniente. Relájese y espere 

a mañana para la determinación.

La prueba de regularidad en ruta 
abierta y reservada para autos con más 
de 20 años de antigüedad tiene un cos-
to es de $25.000 hasta el 30/10 pudien-
do ser cancelado en dos cuotas iguales 
de $12.500 c/u. Desde el 01 y hasta el 
14/11 inclusive el valor será de $30.000 
y se pagará en un solo pago. Se incluye 
el derecho a participar del evento cro-
nometrado, un desayuno, un almuerzo 
y dos cenas, una en Porvenir el sábado 
y otra en Río Grande el domingo, para 
dos personas por cada auto.

Se solicita depósito en cuenta ban-
caria del Automóvil Club Río Grande 
pidiendo esa información por mail a 
gphh2012@gmail.com 

El programa contempla un tramo 
clasificatorio el viernes 18 en cercanías 
de Río Grande para ordenar la carava-
na dejando a los más precisos abrir el 
camino, se hará en algún camino de 
ripio desde las 15 hs sabiendo que la 
última vez fueron a Estancia María Be-
hety con los cronómetros encendidos. 
El sábado 19 se largará desde Río Gran-
de y se visitará Cerro Sombrero donde 
habrá una pausa, para terminar el pri-
mer día llegando a Porvenir por el lado 
oeste y contemplando el Estrecho de 
Magallanes tal como era el camino del 
gran premio de los primeros años. El 
domingo 20 el recorrido unirá Porvenir 
con Río Grande quedando por definir 
si los trabajos en la zona de Oanissin 
permiten mantener una marcha cons-
tante, indispensable para una prueba 

COMENZARON LAS INSCRIPCIONES PARA EL 
GRAN PREMIO DE LA HERMANDAD HISTÓRICO
El Automóvil Club Río Grande informa que, desde hoy, 20 de octubre y hasta el lunes 14 de noviembre inclusive, se encuentran 
abiertas las inscripciones para participar de la novena edición.

DEPORTES

de regularidad como ésta, o se opta 
por desandar los mismos kms por 
donde transitará el final de la prime-
ra etapa sin llegar a Cerro Sombrero y 
buscando el cruce de Las Flores antes 
de llegar a la frontera.

Diez años desde que comenzó 
este evento que pone en movimiento 
a aquellos modelos que empezaron 
a escribir la historia de la gran ca-
rrera fueguina teniendo esta edición 
un condimento especial. Son cinco 
los equipos que llegan con chances 

visional que agrupa a todos aquellos 
modelos que no cuentan con antece-
dentes en los primeros quince años del 
gran premio.

Apenas transcurridos unos minutos 
del primer día ya formalizaron el pago 
Lurbé desde Río Gallegos, Castro, Tre-
jo y Cores en Río Grande mas Merlo y 
Carletti desde Comodoro Rivadavia y 
Rada Tilly respectivamente por lo que 
el inicio de las mismas parece demos-
trar que las ganas de volver a competir 
después de la pandemia están intactas.

de quedarse con la Copa Challenge. 
Juan Carlos Kalazich con Toyota Star-
let y Mario Lurbé con Autounión son 
los candidatos en la Categoría A con 
cuatro triunfos alternados y dos con-
secutivos respectivamente, Gastón 
Carletti con Renault 12 aspira a llegar 
a su quinto éxito de manera alternada 
estando Daniel Gallo y su Renault 18 
en la misma situación en la Catego-
ría C, en tanto que Daniel Farías con 
Mercedes Benz 280 puede quedársela 
si hilvanara su tercer suceso en la di-
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GUÍA DE SERVICIOS

TELÉFONOS ÚTILES

FARMACIAS DE TURNO

BARCAZA

FRONTERA

COTIZACIONES

Hospital R                 
Policiía Provincial 
Policía Federal 
Bomberos voluntarios 
Clínica San Jorge 
Sumu 
Devensa Civil Municipal 
Defensa Civil Provincial 
Gas Camuzzi (emergencias) 
Gas Camuzzi 
Obras y Servicios S 
Dirección de Energía 
A.C.A. 
Gendarmería Nacional 
Prefectura Naval 
Policía Aeronáutica 
Base Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Municipalidad de Ush 
Subs. Municipal de Turismo 
Información Turística 
Gobierno de la Provincia

Policía 
Defensa Civil 
Bomberos de Policía 
Bomberos Voluntarios 
Comando de Operaciones 
Policía - Unidad Regional Nte 
Policía - Unidad de Det 
Policía - Unidad Prev 
Hospital 
Policía Federal 
Cooperativa Eléctrica 
Camuzzi 
Prefectura Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Gendarmería 
Secretaría de Seguridad 
Grúa ACA
Judiciales 
Cámara de Apelaciones 
Juzgado 
Juzgado YPF

107 / 423200
421773 
422969
100 / 421333 
422635 / 421333 
421721 / 421930 
103 / 422108 
430176 / 422003 
0810 999 0810 
0810 555 3698 
421401 / 421329 
422295 
433455 
431800 
421245 
435909
431601 
421245 
435516 
422089 
432000 
0800 333 1476
421101 al 105

441108
103 / 424163 
100 / 433110
422457 
101 / 433104 
433101 
445650 
45023 / 025 
421258 / 107 
422988 
421777 
0810 999 0810 
422305 / 106 
420699
430748
431953
427379 / 377 
15567403 
 
443465 / 030
424694 
443027 / 028   

9:15 y las 3:00 horas

Página web oficial:
http://www.tabsa.cl/portal/index.
php/es/

Twitter:
https://twitter.com/_TABSA

Facebook:
https://www.facebook.com/TABSA

FARMACIA TOLHUIN

Lucas Bridges 245

Tel: 02901 492424

Fuente: Servicio Meteorológico Nacional

08:00 a 22:00 horas

Mínima 

3 ºc
Mínima 

2ºc
Mínima 

3ºc
Mínima 

3º c
Máxima 

11ºc
Máxima 

8º c
Máxima 

10ºc

DÓLAR

HORARIO DE 
ATENCIÓN

HORARIO DE ATENCIÓN

PESO CHILENO

RíO GRANDE

RíO GRANDE

TOLHuIN

TOLHuIN

uSHuAIA

uSHuAIA IS. MALvINAS

USHUAIA                             (02901) RÍO GRANDE                       (02964)

Compra
$151,35

Venta
$150,21

Venta
$0,0661

CLIMA

MORENO
Tel: 421092

L. Rosso 412

SALK

San Martin 931
Tel: 424090

Compra
$0,0537
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